



MINISTERIO  
DE DEFENSA  
NACIONAL

# SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Domingo, 21 de enero 2024

## MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

@DefensaEc

#DefensaNoticias | Un recorrido por las noticias más destacadas del Ministerio de Defensa Nacional y las Fuerzas Armadas del Ecuador.  
#FFAANoParamos. [Ver más](#)



@DefensaEc

#PLANFÉNIX | Conozca los resultados del eje de seguridad, con corte del 9 al 20 de enero de 2024.



#JuntosContraElTerrorismo #EcuadorPrimero #DefiendeTuBandera #10E #ElNuevoEcuador  
[Ver más](#)

@DefensaEc

#DefensaNoticiasAllInstante | Golpe al narcotráfico.  
La @armada\_ecuador realizó una importante incautación en la Zona Económica Exclusiva, te lo contamos 👇.  
#BloqueDeSeguridad [Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

👉 En el Museo #TemploDeLaPatria rendimos homenaje a los héroes 🇪🇨 que sellaron la paz entre 2 naciones hermanas ECPÉ durante el conflicto del "#AltoCenepa".  
Nuestro público visitante compartió sus reflexiones sobre la importancia de vivir en un mundo de paz. 🧑🏻🧑🏻🧑🏻 [Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

🎉 #Hoy viajamos al pasado junto a nuestros pequeños visitantes 👶👶 y descubrimos los hechos y personajes que forjaron nuestro hermoso país ec en el bingo cultural del Museo #CasaDeSucre. 🎲  
La próxima semana tendremos más sorpresas para ti. 🎁😊  
¡Te esperamos! [Ver más](#)



## SEGURIDAD Y DEFENSA

**Policía: En 2023 se cometieron 8.009 homicidios intencionales; la cifra más alta en la historia del Ecuador. La Hora**

Un informe difundido por la dirección nacional de Análisis de la Información de la Policía Nacional, elaborado el 12 de enero de 2024, reveló cifras sobre los índices de inseguridad en el país, homicidios intencionales y delitos contra la propiedad. [Ver más](#)



**Fuerzas Armadas, el nervio de la recuperación nacional. La Hora**

Y llegó el día en que los militares salieron a las calles. No para vigilar. Sino para controlar y, si es necesario, eliminar las amenazas. El plan, al parecer, va más allá del evidente mensaje que dan a los narcotraficantes y terroristas. [Ver más](#)



**Noboa sostiene que durante gobierno de Correa "empezaron a instaurarse" en Ecuador grupos narcoterroristas. Vistazo**

El presidente de la República, Daniel Noboa, se refirió a la situación de violencia que atraviesa Ecuador, instigada por los grupos narcoterroristas dedicados al comercio de droga. El mandatario aseguró que el país "no ha perdido la guerra" contra estas agrupaciones y habló sobre la instauración de estas bandas. [Ver más](#)



**Canciller Sommerfeld intervendrá en reunión de la CAN sobre acciones en contra del terrorismo. Vistazo**

La ministra de Relaciones Exteriores y Movilidad Humana, Gabriela Sommerfeld, liderará la delegación ecuatoriana que participará en Lima en la reunión extraordinaria de cancilleres y ministros de seguridad para fijar acciones en contra de la delincuencia organizada. [Ver más](#)





MINISTERIO  
DE DEFENSA  
NACIONAL

# SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Domingo, 21 de enero 2024

<p><b>Conflicto Interno Ecuador: más de 2.500 detenidos en 11 días de ‘guerra’ contra las mafias. Vistazo</b> En Ecuador, un total de 2.578 personas fueron detenidas durante los primeros once días de la declaración del "conflicto armado interno", por parte del Gobierno en contra del crimen organizado. De esta cifra, 158 fueron arrestados por presunto terrorismo. <a href="#">Ver más</a></p>	 <p>Guayaquil, 10 de enero del 2024. Captura de los involucrados en el atentado de TC Televisión, llevados al Cuartel Modelo de la Policía Nacional. (Foto: AFP)</p>
<p><b>Esteban Torres: “promedio de muertes diarias en Ecuador baja de 28 a 6”. Vistazo</b> La cifra diaria de muertes violentas en Ecuador se redujo de 28 a 6. Así lo anunció el sábado 20 de enero el viceministro de Gobierno, Esteban Torres, quien adjudicó este resultado a “las recientes acciones del Gobierno de Daniel Noboa”. <a href="#">Ver más</a></p>	 <p>Viceministro de Gobierno afirmó que “en cuestión de días se ha logrado más que en dos gobiernos previos”. (X: Esteban Torres)</p>
<p><b>Más de 900 armas de fuego fueron incautadas en operativos de seguridad del Plan Fénix. El Universo</b> 940 armas de fuego y 1139 armas blancas fueron incautadas entre el 9 y 20 de enero, durante operativos policiales del Plan Fénix, según un comunicado de la Presidencia de Ecuador en X (antes Twitter). <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>En Guayaquil secuestran a un hombre y en su mismo vehículo se llevan a otra víctima; Policía logra rescate de ambas personas. El Universo</b> En el sector de la Casuarina, en el noroeste de Guayaquil, antisociales se llevaron secuestradas a dos personas en cuestión de minutos. Con una pronta acción policial se logró su rescate este sábado, 20 de enero. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Con unos 20.000 botones de seguridad en Quito se busca prevenir hechos delictivos, ¿cómo obtener el dispositivo? El Universo</b> Es un dispositivo que genera comunicación directa del ciudadano con la Unidad de Policía Comunitaria (UPC) del sector de residencia o de negocio y permite asistencia inmediata al solicitante. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Más de 800 citaciones y 185 vehículos retenidos en Guayaquil durante operativos entre ATM, FF. AA. y Policía. El Universo</b> Durante los operativos desplegados por el estado de excepción, en Guayaquil se han emitido 815 citaciones por incumplimiento de normativas, que abarcan también aquellas relacionadas con el uso indebido de vidrios polarizados. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Docentes y alumnos plantean condiciones para volver a la presencialidad educativa por la inseguridad. El Universo</b> Los profesores se mostraron a favor de regresar a la presencialidad para impartir clases, pero para que eso se concrete sugirieron al Gobierno alternativas que garanticen la seguridad de la comunidad educativa. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Caletas en donde se almacenaban armas se hallaron durante operativo en la Penitenciaría del Litoral. El Universo</b> La Policía Nacional y las Fuerzas Armadas realizaron una nueva intervención en la Penitenciaría del Litoral. En esta ocasión, durante el operativo conjunto, se hallaron caletas en las paredes y en parte de la estructura del centro carcelario en donde se almacenaban armas. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Se instaló audiencia de flagrancia para los tres detenidos por el semisumergible hallado con 3,2 toneladas de droga. El Universo</b> En una de las salas de la Unidad de Vigilancia Comunitaria (UVC) de Esmeraldas se instaló la audiencia de flagrancia de los tres ciudadanos de nacionalidad colombiana que fueron detenidos con un semisumergible en el que se transportaban 3,2 toneladas de sustancias sujetas a fiscalización. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Daniel Salcedo fue trasladado a cárcel de Cotopaxi en operativo con miembros del GIR y del GOE. El Universo</b> Pasadas las 22:00 y en un operativo con miembros del Grupo de Intervención y Rescate (GIR) y del Grupo de Operaciones Especiales (GOE), Daniel Salcedo fue trasladado del Centro de Privación Provisional de Libertad Pichincha n.º 4, más conocido como Cárcel 4, al Centro de Privación de la Libertad (CPL) de Cotopaxi, conocida como cárcel de Latacunga, según confirmó una fuente a este Diario. <a href="#">Ver más</a></p>	



MINISTERIO  
DE DEFENSA  
NACIONAL

# SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Domingo, 21 de enero 2024

<p><b>Diana Salazar, acerca del crimen del fiscal César Suárez: ‘En la mañana había hablado al teléfono con él, estábamos coordinando un tema reservado, ese era el nivel de confianza’. El Universo</b></p> <p>La fiscal general del Estado, Diana Salazar, reveló que el mismo día del crimen del fiscal César Suárez mantuvo contactos con él por un tema investigativo “sensible” para la situación del país. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>El director del Isspol denunció una transferencia sospechosa de \$ 258.000. Expreso</b></p> <p>Gonzáles dijo que este fin de semana tenía que recibir un interés de un depósito a plazo fijo, que son unos 3.000 dólares. “Me meto hoy a la cuenta del Banco del Pichincha y me encuentro con esa ingrata sorpresa de los 258.000 dólares. Cómo hay ese antecedentes de Metástasis, que le querían hacer igual a la fiscal Sarabia, pues preferí denunciar públicamente”. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Guayaquil: detienen a mujer sospechosa de planificar actos terroristas. Expreso</b></p> <p>Con 20 cápsulas detonantes, mechas y panfletos extorsivos fue detenida una ciudadana en Guayaquil. La captura se produjo durante un allanamiento en el sector de la Balerio Estacio, bajo la sospecha de que la mujer estaría implicada en la planificación de actos terroristas. <a href="#">Ver más</a></p> <p>Nota Referente: <a href="#">El Universo</a></p>	
<p><b>El Gobierno de Noboa afirma la reducción de muertes violentas diarias en Ecuador. Expreso</b></p> <p>"Las últimas decisiones del gobierno han permitido bajar el promedio diario de muertes violentas de 28 a 6", sostuvo Torres en su cuenta de X (antes Twitter). Destacó que esta reducción se ha conseguido en apenas 40 días de gobierno de Daniel Noboa. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Salazar sobre violencia en Ecuador: "Sí me he quebrado, pero tenemos que seguir" Expreso</b></p> <p>"Soy humana", reiteró la fiscal general del Estado, Diana Salazar, en la entrevista concedida a la cadena NTN24 sobre sus sentimientos respecto a la crisis de violencia de Ecuador. Indicó que no puede "darse el lujo" de tener una actitud de derrota ante el crimen organizado. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Daule: encuentran armas en gabinete y capturan integrante de grupo criminal. Expreso</b></p> <p>Una mujer fue detenida en su gabinete ubicado en el malecón de Daule, provincia de Guayas, por almacenar armas, municiones, droga, computadoras, dinero en efectivo y motos presuntamente robadas. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Conflicto armado interno: Ecuador, sin pauta histórica ante el narcoterrorismo. Expreso</b></p> <p>El atentado con coche bomba a un cuartel policial de San Lorenzo, en la fronteriza provincia de Esmeraldas, en enero de 2018, marcó el inicio de una insospechada etapa de terror y zozobra que con los años se adentraría en las fibras de Ecuador. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>¿Vamos a golpear los bolsillos del narco? Expreso</b></p> <p>Lo de Daniel Noboa y la extinción de dominio es un galimatías. ¿Qué mismo quiere el presidente? ¿Aprobar las reformas legales que le permitan golpear efectivamente el bolsillo de los narcotraficantes, como él dice? ¿O dejar las cosas como están, sin hacer cambios de fondo, como se desprende de algunos de los textos que propone? ¿Está tratando, quizás, de ganar tiempo hasta decidir lo que más le convenga? ¿O de quedar bien con todo el mundo? ¿Busca no indisponerse con sus socios políticos en la Asamblea Nacional? ¿Ninguna de las anteriores? <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>El terror se incrementa en carreteras. Expreso</b></p> <p>Viajar por Ecuador normalmente es un deleite y conocer el país por medio de sus carreteras siempre ha sido un buen plan. Sin embargo, durante los últimos meses algunas vías se han convertido en caminos de horror, por lo que cada vez menos personas se atreven a aventurarse en ellas. <a href="#">Ver más</a></p>	



MINISTERIO  
DE DEFENSA  
NACIONAL

# SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Domingo, 21 de enero 2024

<p><b>Militares decomisan un arsenal de armas en la cárcel de Cotopaxi. Primicias</b></p> <p>Tras una nueva intervención, las Fuerzas Armadas consiguieron decomisar un arsenal de armas en el Centro de privación de Libertad de Cotopaxi. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Las incógnitas que persisten en Argentina por la familia de alias 'Fito' Primicias</b></p> <p>La expulsión de la familia de José Adolfo Macías, alias 'Fito', fue el punto culminante de un proceso de vigilancia que realizaron las autoridades de Argentina desde que los parientes del narcotraficante se instalaron en Córdoba. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Municipio de Guayaquil adaptó espacios para acoger a 210 policías. Primicias</b></p> <p>La Empresa Pública de Acción Social y Educación del Municipio de Guayaquil (DASE) adecuó espacios para acoger a 210 policías, que llegaron a la ciudad para fortalecer los operativos de seguridad. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Seguridad: Comunidad Andina se reúne por pedido de Ecuador. Primicias</b></p> <p>La ministra de Relaciones Exteriores y Movilidad Humana de Ecuador, Gabriela Sommerfeld, encabezará la delegación ecuatoriana que participará en Lima en la reunión extraordinaria de cancilleres y ministros de seguridad. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Esteban Torres: muertes violentas han bajado de 28 a 6 por día. Primicias</b></p> <p>El viceministro de Gobierno, Esteban Torres, aseguró este sábado 20 de enero de 2024 que el promedio diario de muertes violentas en Ecuador ha bajado de 28 a 6, gracias a las recientes acciones del Gobierno de Daniel Noboa. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>2.578 detenidos en Ecuador desde el 9 al 20 de enero. Primicias</b></p> <p>Desde que se decretó el Conflicto Armado Interno, el pasado 9 de enero de 2024, la Policía Nacional y las Fuerzas Armadas detuvieron a 2.578 personas por diferentes delitos. Así lo informó el Gobierno Nacional, en la presentación de resultados con corte al 20 de enero. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Ecuador: Tres provincias concentran las investigaciones por lavado de activos. Primicias</b></p> <p>Tres provincias y sus respectivas capitales son las que registran el mayor número de procesos por lavado de activos, en Ecuador. Entre 2020 y 2022, las autoridades han abierto 45 causas por este delito. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>FF.AA. encontraron un semisumergible con droga en Esmeraldas. El Telégrafo</b></p> <p>Las Fuerzas Armadas detectaron un semisumergible en la costa de Esmeraldas. La mañana de este 20 de enero de 2024, la entidad informó sobre el hallazgo y la detención de personas que utilizaban ese medio para el transporte de droga. <a href="#">Ver más</a></p> <p>Nota Referente: <a href="#">Esmeraldas News</a></p>	
<p><b>Servicio Secreto de EE.UU capacita a militares y policías de Ecuador. El Telégrafo</b></p> <p>El Gobierno Nacional informó que las muertes violentas en el país se redujeron. La ministra del Interior (e), Mónica Palencia, indicó que, de las 24 muertes diarias que se registraban antes del estado de excepción, ahora se reportan seis. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Ministros de Seguridad y cancilleres de la CAN analizarán situación del Ecuador. Radio Pichincha</b></p> <p>La situación de la seguridad en el Ecuador será analizada este domingo 21 de enero por los ministros de Seguridad y cancilleres de los países miembros de la Comunidad Andina de Naciones (CAN). <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>FFAA declara que respetan los derechos humanos de los detenidos. La Republica</b></p> <p>Las Fuerzas Armadas del Ecuador ha colgado un tuit en el que declara que «respetan los derechos humanos de las personas privadas de libertad en los Centros de Privación de Libertad del país», a lo cual ha adjuntado un video. <a href="#">Ver más</a></p>	



MINISTERIO  
DE DEFENSA  
NACIONAL

# SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Domingo, 21 de enero 2024

<p><b>De enfermera a narcoesposa: la controversial vida de Inda Peñarrieta, la mujer del capo ecuatoriano "Fito" infobae</b> El nombre de Inda Mariela Peñarrieta Tuárez es conocido dentro y fuera de Ecuador. El último viernes, ella junto a sus tres hijos fueron expulsados de Argentina, donde compraron una casa y se instalaron luego de la fuga de su esposo, el líder de los Choneros, Adolfo Macías Villamar, alias Fito, uno de los criminales más buscados del Ecuador, cuya ausencia en la prisión fue reconocida por el gobierno de ese país el 8 de enero. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b> ¡¡Recuerda!! el #ToqueDeQueda rige a partir de las <del>23:00</del> hasta las <del>06:00</del> a nivel nacional.ec Tu colaboración es importante, las Fuerzas Armadas trabajan por tu seguridad. ☐☐ #FFAAContigo <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b> Informa a la opinión pública que ante la publicación de videos que circulan en plataformas digitales de redes sociales es #Falsa. Rechaza este tipo de acciones que no se encuentran encuadradas en los procedimientos dispuestos a los comandantes en todos los niveles de mando. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b> #URGENTE ✓<b>GOLPE AL NARCOTRÁFICO A GRAN ESCALA:</b> casi 50 millones de dólares en cocaína y 3 aprehendidos en #Esmeraldas. #FFAAContigoec #UnSoloEcuadorUnaSolaFuerza <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b> #Esmeraldas #BloqueDeSeguridad localizó un semisumergible a 32 millas náuticas de #Esmeraldas, utilizado por organizaciones terroristas para transportar entre 3 y 4 toneladas de clorhidrato de cocaína, en la operación militar se aprehendió a tres sujetos. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b> #Esmeraldas <b>@FFAAECUADOR</b> ejecutando operaciones militares en el sector de la #VíaAtacames se logró la aprehensión de un miembro del G.T Tiguerones dedicado a la extorsión, quien portaba el siguiente material: 1 pistola, 10 municiones, 1 arma cortopunzante. #FFAAContigo ec <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b> #Bolívar Ocho sujetos fueron aprehendidos en #Caluma durante una operación militar de ámbito interno, los aprehendidos se movilizaban en un vehículo blindado y transportaban: 1 pistola, 11 municiones, 4000 dólares en efectivo y prendas policiales.ver <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b> #BloqueDeSeguridad ejecuto operaciones militares en el sector de #IslaTrinitaria, dónde se aprehendió a dos sujetos y se encontró las siguientes evidencias: 1 revólver, 7 municiones, 364 dosis de heroína, 5 celulares, 650 dólares americanos, 1 paquete de cocaína. #FFAAContigoec <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b> #Esmeraldas Como parte de la operación de seguridad en el CPL "Esmeraldas" efectivos de las @FFAAECUADOR, realizaron un nuevo hallazgo dentro del centro penitenciario. -8 explosivos -7 armas blancas -5 teléfonos -1 dispositivo transmisión streaming</p>	



MINISTERIO  
DE DEFENSA  
NACIONAL

# SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Domingo, 21 de enero 2024

<p>-120\$ dólares americanos <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@EjercitoECU</b> Seguimos firmes e inquebrantables en la misión que nos han asignado por la seguridad del Ecuador, cumplimos nuestro trabajo en el marco del respeto a los DD.HH. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@EjercitoECU</b> <b>Aprehensión de ocho ciudadanos con una arma de fuego en un vehículo blindado en #Bolívar</b> #Caluma   Fuerzas Armadas del Ecuador ejecutaron operaciones militares para el control del toque de queda. Se... Mostrar más <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@EjercitoECU</b> <b>Se mantiene el control del CPL #Guayas</b> Fuerzas Armadas del #Ecuador continúan realizando el registro del centro carcelario. Implementamos medidas disciplinarias en las personas privadas de libertad, con respeto irrestricto a los derechos humanos con la finalidad de normar las actividades diarias y mantener el control interno. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@EjercitoECU</b> □<sub>ec</sub> La preparación de los soldados ecuatorianos es clave fundamental para cumplir con la misión <sub>ec</sub> se mantiene el control y disciplina al interior de los CPL observando en todo momento el respeto a los DD.HH. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@EjercitoECU</b> <b>Entrenamiento en combate urbano</b> Efectivos de las Fuerzas Armadas del Ecuador se entrenan en la especialidad de combate urbano, para realizar operaciones militares para contrarrestar las amenazas de terrorismo en el país. Parte importante del entrenamiento es el conocimiento y cumplimiento estricto del respeto a los derechos humanos en la ejecución de las operaciones reales. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@EjercitoECU</b> <b>Cinco ciudadanos con una sub ametralladora y municiones fueron aprehendidos en #Cayambe</b> Durante el allanamiento de varios inmuebles se aprehendió a cinco ciudadanos y se decomisó lo siguiente: 01 Sub... Mostrar más <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@EjercitoECU</b> <b>Nuevo registro en el CRS #Archidona</b> #Napo   #BloqueDeSeguridad de Fuerzas Armadas y Policía Nacional, continúa registrando la infraestructura del centro carcelario de #Archidona, y encontró: - 02 pistolas cal. 9 mm. - 02 cargadores de pistola - 02... Mostrar más <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@EjercitoECU</b> <b>Un arma de fuego decomisada en #Loja</b> Fuerzas Armadas del Ecuador ejecutaron operaciones militares de control en diferentes puntos de acceso a la ciudad de #Loja, se percata que un vehículo evade el control militar y se da a la fuga, dejando... Mostrar más <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@EjercitoECU</b> <b>La Escuela de Iwias del Ejército imparte instrucción de combate urbano</b> #Shell   Las Fuerzas Armadas del #Ecuador ejecutan la instrucción de tiro de fusil y combate en áreas urbanas en apoyo a las operaciones militares... Mostrar más <a href="#">Ver más</a></p>	



MINISTERIO  
DE DEFENSA  
NACIONAL

# SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Domingo, 21 de enero 2024

<p><b>@EjercitoECU</b> <b>Ciudadanos abren fuego contra efectivos militares y son aprehendidos en #PuertoLopez #Manabí</b> Por información de Inteligencia Militar, efectivos de Fuerzas Armadas del Ecuador ejecutaron una... Mostrar más <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@EjercitoECU</b> <b>Ciudadano fue aprehendido en #LosRíos</b> Fuerzas Armadas y Policía Nacional realizaron un allanamiento en un inmueble en el Cantón #Quevedo, mismo que funcionaba como supuesta clínica de rehabilitación clandestina la cual sería utilizada como centro... Mostrar más <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@EjercitoECU</b> <b>Tres ciudadanos fueron aprehendidos con un arma de fuego y municiones en #LosRíos</b> Fuerzas Armadas del #Ecuador y Policía Nacional realizaron varios allanamientos en el cantón #Mocache, dando como resultado la... Mostrar más <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@EjercitoECU</b> En todo el territorio nacional, en cumplimiento a nuestro deber y misión, velar por la seguridad de los ecuatorianos. Nuestro accionar está ligado al respeto permanente de los DD.HH. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@EjercitoECU</b> <b>Un menor de edad aprehendido, tres armas de fuego y más de 500 municiones fueron encontrados en una vivienda en #SantoDomingo</b> En el barrio San Pablo I, efectivos militares de... Mostrar más <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@EjercitoECU</b> <b>Aprehensión de tres ciudadanos y decomiso de combustible en #Huaquillas</b> Las Fuerzas Armadas del #Ecuador ejecutó operaciones militares de control de armas, municiones y explosivos, en la ciudadela Manuel Aguirre del cantón #Huaquillas detectaron a una mototaxi que transportaba fundas plásticas con combustible. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@esmilecuador</b> Somos soldados de honor juntos por el bienestar de nuestro país ec. #SoloVenciéndoteVencerás <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@eiwiasecu</b> <b>La Escuela de Iwias del Ejército imparte instrucción de Tiro y Combate Urbano . <a href="#">Ver más</a></b></p>	
<p><b>@centro_ejército</b> 20 de enero 1995 #CEHERreporta #UnDiaComoHoy en la Historia Militar del Ecuador #TwitterHistoria <a href="#">Ver Más</a></p>	



MINISTERIO  
DE DEFENSA  
NACIONAL

# SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Domingo, 21 de enero 2024

<p><b>@armada_ecuador</b> #URGENTE 📢📢 #Esmeraldas @FFAAECUADOR incautó un semisumergible bajo perfil en la zona económica exclusiva ecuatoriana, aproximadamente a 32 millas náuticas de #Esmeraldas, logrando la aprehensión de 03 personas. <b>NOTICIA EN DESARROLLO.</b> #FFAAContigo <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@armada_ecuador</b> #EnLaMar @FFAAECUADOR aprehendió un semisumegible con 3 ciudadanos colombianos a 32 MN de la costa de #Esmeraldas. Luego de que la lancha #Guardacostas inspeccionó el artefacto flotante se evidenciaron 161 bultos grandes y 01 bulto pequeño de sustancias sujetas a fiscalización. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@armada_ecuador</b>  @FFAAECUADOR, comprometidas en neutralizar a los #terroristas, han ejercido un impacto significativo en la lucha contra el #narcotráfico. Logrando decomisar <b>más de 50 millones de dolares</b> en sustancias sujetas a fiscalización durante operaciones #militares. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FuerzaAereaEc</b> ✓ Las @FFAAECUADOR continúan realizando <b>operaciones militares de seguridad</b> en cumplimiento a los Decretos Ejecutivos 110 y 111 en la provincia de #Manabí, obteniendo resultados positivos a fin de restablecer la seguridad. #EstamosContigoEcuadorEc <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FuerzaAereaEc</b> 🇪🇨Las @FFAAECUADOR con el objetivo de combatir amenazas contra el terrorismo y el narcotráfico, restablece las operaciones del equipo de vuelo Twin Otter de la Fuerza Aérea Ecuatoriana, con el fin de salvaguardar la paz y el bienestar de la sociedad.✈️ #EstamosContigoEcuador <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FuerzaAereaEc</b> Las @FFAAECUADOR, emplean la capacidad de movilidad y despliegue aéreo de la Fuerza Aérea, realizando el transporte del personal militar, quienes se movilizan a nivel nacional para cumplir operaciones de seguridad en la lucha contra el terrorismo. #EstamosContigoEcuadorEc <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FuerzaAereaEc</b> Aeronaves de las @FFAAECUADOR brindan apoyo logístico de manera permanente para el transporte del personal de la @PoliciaEcuador hacia las diferentes ciudades del país, quienes se movilizan para cumplir operaciones de seguridad. #EstamosContigoEcuador ec <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@NotimilOficial</b>  @Manabí   Fuerzas Armadas realizó operaciones militares de ámbito interno, donde se aprehendió a 3 ciudadanos quienes tenían en su posesión sustancias sujetas a fiscalización. <a href="#">Ver más</a></p>	
<h2>COYUNTURA</h2>	
<p><b>19 centros de acopio habilitados para donar comida a policías y militares. El Telégrafo</b> Tras la declaratoria de conflicto armado interno, el actual Gobierno dispuso a policías y militares neutralizar a los miembros de las bandas delictivas, hoy denominados grupos terroristas. <a href="#">Ver más</a></p>	



MINISTERIO  
DE DEFENSA  
NACIONAL

# SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Domingo, 21 de enero 2024

<p><b>Internet gratuito en tres estaciones del Metro de Quito. El Telégrafo</b> En tres de las 15 estaciones del Metro de Quito habrá conexión WiFi. La Empresa Pública Metropolitana a cargo del sistema de transporte informó que, desde inicios de este año arrancó un plan piloto y, desde la próxima semana habrá conexión en la parada de Quitumbe (sur de Quito). <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Ciclopaseo se desarrollará con normalidad este 21 de enero. El Telégrafo</b> El paseo Dominical de Quito, más conocido como el ciclopaseo se reanuda este domingo 21 de enero de 2024. La semana pasada, esta actividad fue suspendida en medio del estado de excepción que vive el país por el conflicto armado interno. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Nueva torre de Le Parc de Quito se inaugurará este 1 de febrero. El Universo</b> La nueva torre de servicios del Hotel Le Parc de Quito está lista y se mostrará el 1 de febrero del 2024 en una apertura para medios. El proyecto inmobiliario con 118 residencias, 22 oficinas y 30 nuevas habitaciones hoteleras, que se inició en 2020, continuó adelante pese a los problemas generados por la pandemia y ahora llega a su culminación con éxito. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Tres cruceros ya han cancelado su visita a Manta por la crisis de seguridad. El Universo</b> Para este año estaba previsto que 17 cruceros llegaran a la ciudad, pero ya tres han cancelado su visita debido a los hechos violentos que se suscitaron la semana pasada en varias ciudades del país. Luego de esos atentados, 22 bandas delictivas fueron declaradas organizaciones terroristas, según el Decreto Ejecutivo 111, vigentes desde el martes 9 de enero. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Esta es la agenda carnavalera 2024 que tendrá Salinas. El Universo</b> 'Sal con cultura' es el eslogan que se promueve para el carnaval en el cantón Salinas. El Comité Permanente de Festejo, que tiene como presidente al alcalde Dennis Córdova, ya tiene lista la agenda de actividades del 10 al 13 de febrero que es el feriado. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Estos son los ecuatorianos que asistieron como invitados al Foro Económico Mundial en Davos, Suiza. El Universo</b> Además de la delegación diplomática de Ecuador en la edición 54 de la reunión anual del Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés) en Davos (Suiza), que reúne a más de 100 Gobiernos del mundo, también asistieron representantes de la juventud y de los indígenas, que participaron como speakers en los paneles de diálogo. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Asamblea Nacional suspendió sesión en la que iban a presentar informe de labores ocho autoridades, entre ellas la fiscal Diana Salazar. El Universo</b> El pleno de la Asamblea Nacional no pudo instalarse en su sesión 889, convocada para este sábado a las 10:00 de manera virtual, en la que tenía previsto conocer el informe anual de labores de ocho autoridades de diferentes instituciones del Estado, entre ellas la fiscal general Diana Salazar. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Comisión de Régimen Económico tramitará el cuarto proyecto de ley urgente de Daniel Noboa. El Universo</b> Con cinco votos a favor, uno en contra y una abstención, el Consejo de Administración Legislativa (CAL) calificó la noche del viernes 19 de enero el cuarto proyecto de ley urgente en materia económica que presentó el presidente Daniel Noboa, que reforma varios cuerpos legales que abarcan temas de extinción de dominio, penal, contratación pública, entre otros. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Quiénes volverán a clases presenciales el próximo lunes 22 de enero. El Universo</b> El lunes 22 de enero regresan a la presencialidad 8.178 escuelas y colegios fiscales, fisco-misionales, municipales y particulares a nivel nacional en una primera etapa, informó el Ministerio de Educación en redes sociales. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Operación del Metro se reanuda, tras suspensión temporal. Primicias</b> Tras una suspensión temporal a las 17:00 de este 20 de enero de 2024, la operación del Metro de Quito fue retomada. Al momento están habilitadas las 15 estaciones. <a href="#">Ver más</a></p>	



MINISTERIO  
DE DEFENSA  
NACIONAL

# SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Domingo, 21 de enero 2024

<p><b>Ecuador invertirá USD 516 millones en infraestructura eléctrica. Primicias</b> El Gobierno anunció que invertirá este año más de USD 516 millones en obras de infraestructura eléctrica de subtransmisión, distribución y alumbrado público. Lo informó este 20 de enero el Ministerio de Energía y Minas de Ecuador. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Así puede registrar sus cargas familiares en el SRI y pagar menos Impuesto a la Renta. Primicias</b> Los trabajadores bajo relación de dependencia pueden registrar en este mes de enero sus cargas familiares en el portal web del Servicio de Rentas Internas (SRI), para así acceder a la rebaja del Impuesto a la Renta (IR) de 2023. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>La ocupación hotelera de Santa Elena es menor al 5% de su capacidad. Primicias</b> El sector turístico de Santa Elena registró una disminución del 75% en las visitas durante el último trimestre de 2023, atribuida a la inseguridad en las carreteras y la competencia con otros destinos. Actualmente, la ocupación hotelera es casi inexistente en la provincia. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>En el año 2023, EP FLOPEC transportó más de 180 millones de barriles de hidrocarburos desde y hacia el Ecuador. Esmeraldas News</b> De acuerdo a información del área comercial, hasta diciembre de 2023, con aproximadamente 45 buques, entre propios, time charters y en asociación, EP FLOPEC transportó aproximadamente el 92% del crudo e hidrocarburos que salen desde el Ecuador (crudo Oriente, crudo Napo, Fuel Oil y crudo colombiano Chaza). <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Samanes, intervenido para su recuperación. Expreso</b> El parque Samanes es el punto de partida para la Empresa Pública Municipal de Parques y uno de los espacios, como otros de la ciudad, donde se evidenciaba deterioro y abandono. Al respecto, el Municipio de Guayaquil indicó este sábado 20 de enero que ya se ha dado mantenimiento a más del 60 % de esta área del norte de Guayaquil. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Yasunidos rechaza intención de revertir el cese de la explotación petrolera. Expreso</b> El colectivo Yasunidos, que impulsó la consulta popular del cese de la explotación petrolera en el bloque 43, se pronunció en contra de la propuesta de legisladores de rever la victoria del Sí en agosto de 2023. Sostienen que hay alternativas para financiar al Estado. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>José Varela nuevo presidente de la comunidad nacional de robótica y automatización. La Hora</b> El docente investigador de la Universidad de Indoamérica, José Varela, es el actual presidente de la Comunidad Nacional de Robótica y Automatización del Instituto de Ingenieros Eléctricos y Electrónicos (IEEE), sección Ecuador 2024. <a href="#">Ver más</a></p>	

## OPINIÓN

<p><b>Las cinco guerras del Ecuador. Katerinne Orquera. El Comercio</b> El decreto presidencial del 9 de enero declaró oficialmente la guerra interna. Ante ello, el historiador Fernando López evidencia que es la quinta guerra que vive el Ecuador. La primera, de carácter histórico, la han mantenido las élites nacionales por la apropiación de los recursos naturales y humanos, en alianza con capitales extranjeros. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Presidente o Candidato. Gerardo Villacreses Carbo. El Comercio</b> Pese a ser corto en tiempo el gobierno del presidente Noboa, eso no obsta y no es menos posible que, lo que la historia registre, de darse, sean las decisiones, acciones y efectivos resultados en función del país, esto es principalmente seguridad, corrupción y economía. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Las formas de ejercer el poder. Lolo Echeverría. El Comercio</b> Los políticos hoy en día hacen cosas que creíamos vetadas. Se encaraman verdes y Maduran en el poder, encarcelan a los competidores y ganan elecciones, colocan paniaguados como jueces y legisladores y se vuelven eternos. Sucede en todas partes, incluso en España, miembro de la Unión Europea. <a href="#">Ver más</a></p>	



MINISTERIO  
DE DEFENSA  
NACIONAL

# SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Domingo, 21 de enero 2024

<p><b>Solución costeña al déficit energético. Alfredo Saltos Guale. El Universo</b> Ecuador acredita alternativas para eliminar los molestos y perjudiciales apagones de luz recurriendo a fuentes de energía natural, entre las que se destacan las reservas de gas que guarda el golfo de Guayaquil, suficientes para cubrir los 1.200 MW que harían falta en los meses de estiaje y satisfacer la demanda diaria de 4.500 MW, sin necesidad de costosas importaciones de energía colombiana y sustituir las compras de derivados del petróleo que impactan la economía y agravan la contaminación ambiental. A mediano plazo, se eliminarían los egresos de divisas por compra de fertilizantes nitrogenados (urea, sulfato de amonio, amoniaco, etc.), provenientes del referido gas. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>¿Peligra la dolarización? Walter Spurrier Baquerizo. El Universo</b> La dolarización depende del flujo de divisas, advierte el ministro de Economía. Decisiones erradas de la Asamblea la pondrían en jaque. A pesar de estar en vigencia 24 años, aún no hemos aprendido a vivir con la dolarización. Aprovechamos sus beneficios, pero no nos atenemos a las reglas para que funcione adecuadamente. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Cine mudo de narcos. Kléber Mantilla Cisneros. La Hora</b> Desaparecen al fiscal César Suárez en Guayaquil; hallan un arsenal de armas en Cumbayá y colocan dinamita en un cuartel de Policía para explotar el centro de Quito. Amenazan a estudiantes y profesores durante sus clases virtuales durante una supuesta guerra contra el poderío narco. Imágenes que muestran el agravamiento de la crisis de inseguridad del momento. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Máscaras de la inseguridad. César Ulloa. La Hora</b> La comprensión de la inseguridad y las distintas formas de violencia no pasa únicamente por las dimensiones judicial, estadística y criminológica. Se requiere agregar las esferas social y cultural, económica y política. <a href="#">Ver más</a></p>	

## RADIO Y TELEVISIÓN

<p>Una mujer fue detenida con 20 tacos de dinamita. <b>Telemazonas 20-Ene-2024</b></p>	
<p>Incautan un semisumergible y detienen a tres personas. Mención. FF.AA <b>Telemazonas 20-Ene-2024</b></p>	
<p>Se realiza un megaoperativo de control en Esmeraldas. <b>Telemazonas 20-Ene-2024</b></p>	
<p>3.7 toneladas de droga fueron halladas en un semisumergible. Mención Fuerza de Tarea Conjunta <b>Ecuavisa 20-Ene-2024</b></p>	
<p>Asamblea debate una ley de tenencia y porte de armas. <b>Ecuavisa 20-Ene-2024</b></p>	